

Medieninformation

Stabsstelle
Presse- und Öffentlichkeitsarbeit
Telefon 0711 / 224 62-28
Telefax: 0711 / 224 62-23
E-Mail: presse@landkreistag-bw.de

Alle Pressemitteilungen und mehr unter:
www.landkreistag-bw.de

Stuttgart, den 13.06.2025

Früherer Landkreistagspräsident Dr. Jürgen Schütz feiert seinen 80. Geburtstag

Landkreistagspräsident Walter: „Jürgen Schütz hat durch sein Wirken die Rolle der Landkreise weiter gestärkt“

„Der frühere Landrat des Rhein-Neckar-Kreises Dr. Jürgen Schutz hat als Präsident des Landkreistags in den Jahren von 2005 bis 2010 maßgeblich dazu beigetragen, dass die vor exakt zwanzig Jahren in Kraft getretene große baden-württembergische Verwaltungsreform trotz mancher Stürme erfolgreich umgesetzt werden konnte und die damit verbundene Stärkung der Landkreise auch durch die anschließende Evaluierung eindrücklich bestätigt wurde“, betonte Landkreistagspräsident Joachim Walter anlässlich des 80. Geburtstags seines Amtsvorgängers am morgigen Samstag (14. Juni 2025). „Ohne die konsequente Bündelung der Kompetenzen der unteren Verwaltungsebene in den Landratsämtern wäre es ungleich schwerer gefallen, die Folgen etwa der Fluchtbewegung in 2015/2016, der Pandemie ab 2020 und schließlich des Ukrainekriegs seit Februar 2022 zu bewältigen. Dies belegt eindrucksvoll, welche bleibenden Verdienste sich unser früherer Präsident Dr. Jürgen Schütz durch sein Engagement für eine gelingende Verwaltungsreform, aber auch durch seinen Widerstand gegen eine Rückabwicklung dieser mehr als geglückten Reform erworben hat. Eines lässt sich daher eindeutig festhalten: Durch Jürgen Schütz Wirken ist die Rolle der Landkreise weiter gestärkt worden“, würdigte Joachim Walter die Arbeit des früheren Präsidenten des Landkreistags.

„Als versierter Kenner der Kommunalfinanzen hat Jürgen Schütz im Übrigen immer wieder angemahnt, die Kommunalfinanzen auf breitere Füße zu stellen. Er hat hier auch über den Deutschen Landkreistag Einfluss genommen, zunächst als Vorsitzender des Finanzausschusses, später dann als Präsidiumsmitglied. Angesichts der gegenwärtigen Finanzkrise der Kommunen, der sicherlich größten seit der unmittelbaren Nachkriegszeit, sind Jürgen Schütz damalige Forderungen heute aktueller denn je: Es braucht eine grundlegende Reform der innerstaatlichen Finanzbeziehungen,

um die Landkreise, Städte und Gemeinden wieder in die Lage zu versetzen, die ihnen übertragenen Aufgaben auch erfüllen zu können“, hob Walter hervor.

„Anlässlich seines 80. Geburtstags danke ich Jürgen Schütz für alles, was er für die Landkreise geleistet hat und wünsche ihm für das nächste Lebensjahrzehnt alles erdenklich Gute“, so Landkreistagspräsident Joachim Walter.

Ergänzende Informationen zu Dr. Jürgen Schütz

Der Jurist und promovierte Historiker Dr. Jürgen Schütz war von 1986 bis 2010 Landrat des Rhein-Neckar-Kreises. Er übernahm 2005 die Präsidentschaft des Landkreistags Baden-Württemberg, die er bis zu seinem Ruhestand im Jahr 2010 innehatte.

Zuvor hatte er verschiedene berufliche Stationen als parlamentarischer Berater im Landtag von Baden-Württemberg, im Staats- und im Innenministerium sowie als Regierungsvizepräsident in Karlsruhe durchlaufen.

Von 1999 bis 2005 war er Vorsitzender des Finanzausschusses des Deutschen Landkreistags (DLT), von 2005 bis 2010 Mitglied des Präsidiums des DLT.

In seine Amtszeit fielen u. a. die Evaluierung der Verwaltungsreform, die Umsetzung der Hartz IV-Reform sowie die Dienstrechtsreform.

Der Landkreistag Baden-Württemberg hat Jürgen Schütz in Anerkennung seiner großen Verdienste 2010 die Landkreismedaille in Gold verliehen. Seit 2012 ist er Träger des Verdienstordens des Landes, der höchsten Auszeichnung, die das Land Baden-Württemberg vergibt.